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На долю предпринимателей 
приходится почти 20 процентов 
внутреннего валового продук-
та Упоровского района. Такой 
результат получен комитетом 
по экономике и прогнозирова-
нию при анализе показателей 
за 2018 год. Предпринимате-
лями произведено продукции, 
выполнено работ и оказано 
услуг на общую сумму 1 308, 5 
млн. рублей или 102,0 процента 
к уровню 2017 года. О том, как 
меняется ситуация в этой сфе-
ре, мы поговорили с председа-
телем комитета по экономике 
Татьяной ЯрцевОй. 

- Татьяна викторовна, как 
себя чувствует предпринима-
тельство в нашем районе?

– На начало текущего года на 
территории района зарегистри-

Комфортные условия 
для инвесторов

ровано 427 субъектов предпри-
нимательства, из них 335 без 
образования юридического лица. 
Количество юридических лиц за 
год сократилось на три, сейчас их 
92, а количество предпринимате-
лей уменьшилось на 10. Закры-
вались в основном предприятия, 
организованные менее трёх лет 
назад, многие из которых не осу-
ществляли деятельность. Но есть 
и те, кто решил не работать из-за 
отсутствия опыта ведения пред-
принимательской деятельности, 
это участники программы «Само-
занятость», и те, кто ушёл с рынка 
после отмены финансирования  
программы «Школа фермеров». 
- Бизнес не может существо-

вать без инвестиций, скажите, 
насколько активно бизнесмены 
вкладывали деньги в развитие?  

– Общий объём инвестиций за 

январь-сентябрь прошедшего го-
да составил 910 871 тыс. рублей, 
что больше, чем  годом ранее. В 
2017 году на эти цели было на-
правлено 773 900 тыс. рублей. 
Наибольшая доля средств по-
трачена в отраслях сельского 
хозяйства - 71,8 процента от 
общего объёма инвестиций, что 
в денежном выражении состав-
ляет 654 380 тыс. рублей. 

Всего в 2018 году завершены 
16 проектов. Так, в СПК «Емурт-
линский» модернизирован зер-
нокомплекс, в ЗАО «Нива-Агро» 
завершено строительство зерно-
комплекса в п. Дубровинском, в 
д. Тютриной СССПК «Исток» 
запущен в работу убойный цех, 
в ООО «Агрофирма КРиММ» 
приобретены новые ороситель-
ные системы.
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Память должна быть увековечена
Подведены итоги конкурса по созданию мемориального ком-

плекса Советскому солдату, посвящённого памяти воинов, сра-
жавшихся на Ржевско-Вяземском направлении в годы Великой 
Отечественной войны. С таким инициативным предложением 
выступили Министерство культуры России, Союзное Государство 
и «Российское военно-историческое общество». На сегодня  про-
ект-победитель на лучшее архитектурно-художественное решение 
мемориала определён и одобрен главой государства. Открытие 
памятника может стать одним из центральных мероприятий в 
рамках празднования 75-летия Великой Победы. В связи с этим 
требуется финансовая помощь.

Реквизиты для перечисления пожертвований:
Получатель: Общероссийская общественно-государственная 

организация «Российское военно-историческое общество»
ИНН/КПП получателя: 7730185220/773001001
Банк получателя: Филиал № 7701 Банка ВТБ (ПАО) г. Москва
Расчётный счёт: 40703810200000003369
Корр. счёт: 30101810345250000745
БИК: 044525745
Назначение платежа: Пожертвование на создание и установку 

Ржевского мемориала Советскому солдату. 
Пожертвования перечисляются без учёта НДС.

в регионе запущена «Система 112»
Как сообщает департамент по общественным связям, коммуни-

кациям и молодёжной политике Тюменской области, с 5 февраля 
на территории региона официально запущена в эксплуатацию 
система обеспечения вызова экстренных оперативных служб по 
единому номеру 112. Сейчас жителям не нужно использовать 
другие короткие номера. Диспетчеры сами будут принимать ре-
шение, помощь каких служб необходима в том или ином случае.  

Начальник отдела технического обеспечения и защиты инфор-
мации департамента информатизации Тюменской области Андрей 
Козлов рассказал: «Уже сейчас в любой точке Тюменской области, 
используя стационарный либо мобильный телефон, можно свя-
заться с диспетчерами этой службы. Единый номер 112 позволяет 
вызвать скорую помощь, пожарных, полицию, службу газа».

Сделать вызов  также можно с мобильного телефона, в котором 
нет сим-карты, и если у вас отрицательный баланс. 

Максимальное время ожидания – 20 секунд, в течение 75 
секунд оператор уточнит все данные и передаст информацию о 
вызове экстренным службам. Если звонок сорвётся, сотрудник 
вам обязательно перезвонит. 

При совершении вызова по номеру 112 действует автоматическое 
определение местонахождения абонента. Это позволяет быстро 
найти место происшествия и сократить время реагирования.  

У всех операторов звонки на номер 112 бесплатны, независимо 
от того, в каком регионе вы находитесь.

в память о великом человеке
8 февраля во всех школах района прошли уроки, посвящённые  

юбилею Д. И. Менделеева, в рамках проекта «Моя Тюменская 
область», реализуемого в связи с 75-летием Тюменской области. 
Занятия велись совместно с учителями истории и химии, а в 
некоторых школах ещё и русского языка и литературы. В ходе 
мероприятия ребята приняли участие в интерактивных играх, 
опытно-исследовательской работе по химии, ознакомились с 
памятными местами Тюменской области, связанными с Дми-
трием Ивановичем. Уроки проходили в виде передвижения по 
станциям.

Обучение продолжается
После холодов и карантинных мероприятий вновь возобнови-

лись занятия трактористов в агроклассе. Пока ребята изучают 
Правила дорожного движения, со следующей недели продол-
жаться уроки в агроколледже.

Игра «Зарница» для малышей
В пятницу, 15 февраля, в Упоровском детском саду в рамках 

месячника патриотического воспитания состоялась «воени-
зированная» игра «Зарница», которую провела инструктор по 
физкультуре Марина Седова.

Малыши из групп «Весёлые ребята», «Очаровашки», «Кара-
мельки» и «Тигрята» проявили в ней свою ловкость, силу, вы-
носливость, волю к победе, преодолевая полосу препятствий, 
бросая гранату в ДОТ, ползая по-пластунски под сеткой, перенося 
условных раненых и т. д. Следуя общему девизу: «Один за всех 
и все за одного», ребята с заданиями справились на «отлично». 
Поэтому было решено считать победителями всех.

Кстати, у всех мальчишек в руках были игрушечные автоматы, 
которые они принесли из дома, а девочки-санитарки были об-
лачены в медицинскую форму.  

Удачи во всех начинаниях
С 15 по 17 февраля в Голышманово проходят соревнования 

по вольной борьбе в рамках спартакиады учащихся Тюменской 
области. В этом мероприятии участвуют двенадцать наших ре-
бят под руководством тренера по дзюдо Василия Спиридонова.

 Подготовила Марина МИНГАЛЁвА.

15 февраля в селе Упорово 
на Проспекте Победы у обе-
лиска Славы прошёл митинг, 
посвящённый Дню памяти 
о россиянах, исполнявших 
служебный долг за пределами 
Отечества.

30 лет прошло со дня вывода 
советских войск из Афганистана. 
Эта дата до сих пор болью отда-
ётся во многих сердцах. Горячую 
точку прошли более шестисот 
тысяч солдат и офицеров. Звания 
Героя Советского Союза удосто-
ились семьдесят два человека.

в память о тех, 
кто выполнил свой долг 

В Афганской войне с честью 
и достоинством выполняли свой 
воинский долг двадцать восемь 
наших земляков, и все они вер-
нулись домой.

В этот день на площадь у 
обелиска Славы собрались не-
равнодушные люди, среди ко-
торых было немало школьников, 
педагогов, а также курсантов 
СГДПВС и юноармейцев.

С приветственным словом 
выступила заместитель главы 
района по социальным вопросам 
Светлана Ожгибесова. Затем к 
собравшимся обратился воен-

ный комиссар Заводоуковского 
и Упоровского районов Андрей 
Устюгов.

В память о погибших в этой 
жестокой войне под залпы ору-
жейных выстрелов прошла ми-
нута молчания. К подножию 
обелиска были возложены жи-
вые цветы. 

Подвиги и воинские заслу-
ги всех, кто выполнял свой 
долг за пределами Отечества, 
навсегда останутся в нашей 
памяти.

Марина МеДвеДевА.
Фото автора.

Малый бизнес

Возложение цветов к обелиску Славы.
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В администрации района

Глава района Леонид Сауков на этой неделе провёл аппа-
ратное совещание с руководителями сельских поселений. На 
повестке дня стояло три вопроса, но ключевой стала тема, 
связанная с переходом на цифровое телевещание и проведе-
нием работы с населением, особенно с пожилыми граждана-
ми, по информированию о необходимости подготовиться к 
отключению аналогового телевидения. 

Как известно, на территории Тюменской области к 15 апреля 
федеральные телеканалы, которые составляют первый и второй 
мультиплексы, прекратят трансляцию в аналоговом режиме. 
Вне зоны уверенного приёма цифрового телевизионного ве-
щания находится 21 населённый пункт. С информацией по 
теме выступила первый заместитель главы района Наталья 
Васильева. «В зоне охвата цифровое ТВ на телевизорах нового 
поколения включается автоматически. Для старых – с помощью 
специальной приставки. Вне зоны цифрового сигнала доступно 
только спутниковое телевидение, хотя в отдельных населённых 
пунктах имеется возможность приёма «цифры» от объектов, 
расположенных в соседних районах Тюменской и Курганской 
областей. Правительством Тюменской области с операторами 
спутникового телевидения «НТВ Плюс» и «Телекарта» за-
ключены соглашения об отсутствии абонентской платы для 
граждан, проживающих вне зоны охвата цифрового эфирного 
телевещания. В работе соглашение с МТС», – рассказала На-
талья Александровна. Кроме того, региональным руководством 
предусмотрена адресная материальная помощь для отдельных 
категорий граждан (получатели социального пособия, вете-
раны ВОВ, граждане, родившиеся по 31 декабря 1931 года) 
с целью возмещения расходов по приобретению и установке 
пользовательского оборудования. Руководитель пояснила, что 
«размер единовременной выплаты определяется с учётом фак-
тических расходов на приобретение и установку пользователь-
ского оборудования для приёма спутникового телевидения или 
цифрового наземного телевидения. Максимальная сумма для 
спутникового оборудования составляет 6 тысяч рублей, а для 
цифрового – 1,5». Помощь будет предоставлена при условии 
обращения за ней в орган социальной защиты населения до 31 
декабря 2019 года. 

Администрация района контролирует ситуацию, еженедельно 
получая из сельских поселений информацию о количестве под-
ключенных домовладений к спутниковому или цифровому теле-
видению. На совещании решено до 20 февраля главам сельских 
поселений повторно организовать подворовый обход граждан и 
уточнить данные.

Об организации оплачиваемых общественных и временных 
работ для незанятого населения проинформировала директор 
Центра занятости Татьяна Ершова. По её словам, общественные 
работы на сегодня – важный инструмент смягчения социаль-
ной напряжённости. В течение прошлого года на временные и 
общественные работы было трудоустроено 826 человек, из них 
152 – на оплачиваемые, в том числе 8 инвалидов, 34 человека 
длительно не работающие и имеющие перерыв в работе более 
года. 35 граждан были заняты в рамках программы «Трудоу-
стройство граждан, испытывающих трудности в поиске рабо-
ты». «Наиболее активно в создании временных рабочих мест 
в 2018 году участвовали Буньковское, Видоновское, Суерское 
сельские поселения, где процент трудоустройства незанятых и 
находящихся в трудной жизненной ситуации людей составил 
100 процентов», – отметила Татьяна Васильевна.

Завершилось заседание обсуждением результатов деятельно-
сти административной комиссии на территории муниципалитета.

Светлана ЖАМАТОВА.

Будет предоставлена 
единовременная 

помощь

Комфортные условия 
для инвесторов

Малый бизнес

Татьяна Викторовна 
Ярцева.
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Стараются развиваться и пред-

приятия поменьше. Глава КФХ 
Абдулла Бермагамбет расширил 
действующий бизнес. Он при-
обрёл нетелей мясной породы, 
закупил оборудование и модер-
низировал ферму. ИП Хамза Аб-
дулла приобрёл крупнорогатый 
скот и оборудование. В сфере 
переработки и оказания услуг 
можно назвать открытие в рай-
онном центре комплекса услуг 
«Вдохновение» ИП Буркалин 
Д. М., открытие кафе-блинной 
в Упорово ИП Томилов М. В., 
реконструкцию помещений для 
производства хлеба, хлебобулоч-
ных и кондитерских изделий в 
пекарне ИП Медведева О. А. и 
модернизацию торговых объ-
ектов  ИП Федорцов А. И. 

Проведено техническое пере-
вооружение и модернизация 
производства по глубокой пере-
работке древесины в суерском 
ООО «Круиз», у ИП Н. Н. Пав-
ловой завершено строительство 
торгового объекта в Емуртле, 
реконструирован торговый объ-
ект ООО «Татьяна» в Масалях.
- В 2018 году представите-

лями бизнеса довольно много 
средств направлено на модер-
низацию. Как вы думаете, со-
хранится ли такая тенденция 
в 2019-м? 

– Мы знаем, что несколько 
предприятий планируют вкла-
дывать средства на развитие. 
Это, прежде всего, наши хо-
зяйства СПК «Емуртлинский», 
ООО «Агрофирма «КРиММ», 
а также организации, занимаю-
щиеся переработкой древесины 
ИП Цулин Д. А. и ООО «Круиз». 
В настоящее время находятся в 
работе проекты по строитель-
ству СТО, торгового объекта в с. 
Упорово, ведётся ремонт поме-
щения в Масалях для открытия 
парикмахерской.
- Большое внимание пра-

вительство области уделяет 
созданию благоприятной ин-
вестиционной и бизнес-сре-
ды. что в этом направлении 
предпринимается районной 
администрацией? 

– Чтобы улучшить условия для 
развития предпринимательской 
и инвестиционной деятельно-
сти, в течение года проведена 
большая работа.

 Утверждена дорожная карта 
по вопросам имущественной 
поддержки субъектов малого и 
среднего предпринимательства 
на 2018 год. Она предусматри-
вает увеличение на 10 процентов 
количества муниципального 
имущества, которое может быть 
предоставлено в пользование ис-
ключительно субъектам малого 
и среднего предприниматель-

ства. Всего в перечень включено 
20 объектов, к числу которых с 
этого года добавлено овощехра-
нилище, общей площадью 140,6 
кв. м, расположенное по адресу: 
Тюменская область, Упоровский 
район, п. Механизаторов, ул. 60 
лет СССР, 56.

В муниципальной программе 
«Основные направления разви-
тия малого и среднего предпри-
нимательства» определены соци-
ально значимые и приоритетные 
отрасли, для которых упрощён 
процесс предоставления иму-
щества (без проведения торгов). 

Также теперь предпринима-
телям могут быть зачтены рас-
ходы на капитальный ремонт 
арендованного имущества в 
счёт арендной платы. Такая под-
держка уже предоставлена ИП 
Буркалин Д. М.

За счёт средств, полученных 
нашим районом в виде гранта 
по результатам рейтинга за 2016 
год, проведён ремонт муници-
пального здания, расположен-
ного по адресу: с. Упорово, ул. 
Володарского, 21. Сейчас идёт 
ремонт объекта, находящегося в 
Суерке по ул. Красноармейской, 
д. 15, в котором будут оказывать-
ся бытовые услуги. Отремонти-
ровано помещение в Ингалин-
ском под парикмахерскую. 

Предусмотрены субсидии для 
субъектов предпринимательства 
в части оказания финансовой 
поддержки на возмещение неко-
торых затрат по коммунальным 
платежам, аренде помещений, 
приобретению технологическо-
го оборудования, при оказании 
социально значимых бытовых 
услуг в населённых пунктах 
района с численностью до 2 000 
человек. В 2018 году такая под-
держка  оказана  ИП Чубченко О. 
Х. из села Ингалинского, поданы 
документы на предоставление 
субсидии  ИП Хоновец Н. А. из 
деревни Чёрной. 

- Какие отрасли отнесены 
к числу социально значимых? 

– К ним относятся произ-
водство пищевых продуктов, 
напитков, за исключением алко-
гольных, производство резино-
вых и пластмассовых изделий, 
предоставление социальных 
услуг. Субъекты предпринима-
тельства этих сфер могут рас-
считывать на возмещение части 
затрат по приобретению нового 
производственного технологи-
ческого оборудования и инвен-
таря. Сельскохозяйственные 
потребительские кооперативы 
также имеют возможность укре-
пить материально-техническую 
базу при получении поддержки 
в форме субсидии. Пока предо-
ставление субсидий по возмеще-
нию стоимости оборудования не 
проводилось, приём документов 
планируется начать в текущем 
году. 
- Действует ли программа 

«Самозанятость»? 
– По программе «Самоза-

нятость» в 2018 году получили 
поддержку шесть человек, сум-
ма выплат составила 705,6 тыс. 
руб. Один человек направил 
средства на разведение КРС, 
ещё один предприниматель на-
чал заниматься художественной 
ковкой, двое решили оказы-
вать парикмахерские услуги, и 
столько же – психолого-логопе-
дические.
-  что делается для того, 

чтобы количество предприни-
мателей увеличивалось?

– В целях популяризации 
предпринимательства и вовле-
чения молодёжи в бизнес-среду 
запущен проект «Бизнес школа» 
для учащихся общеобразова-
тельных организаций. План 
занятий предусматривает об-
учающие тренинги, знакомство 
с инфраструктурой поддерж-
ки бизнеса, мастер-классы от 
успешных предпринимателей, 
экскурсии на предприятия мест-
ных товаропроизводителей и г. 
Тюмени. Данный проект реа-
лизуется при поддержке Фонда 
«Инвестиционное агентство 
ТО», общественных объедине-
ний «Деловая Россия» и «Опора 
России».

Несмотря на то, что Упо-
ровский район по итогам 2017 
года занял 7 место в рейтинге 
по оценке инвестиционного и 
предпринимательского климата 
в муниципальных образова-
ниях области (по итогам 2016 
года – 8 место), работа по его 
улучшению будет продолжена в 
предстоящем году. Среда должна 
стать ещё более комфортной для 
бизнеса. 

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

Как сообщил заместитель главы, председатель комитета 
по развитию агропромышленного комплекса администрации 
Упоровского муниципального района Александр Зоммер, на 
заседании санитарно-противоэпидемической комиссии района 
было принято решение о том, что с 15 февраля на всей террито-
рии района возобновляется проведение массовых, культурных, 
спортивных и других мероприятий, в том числе и в закрытых 
помещениях.

Соб. инф.

Вниманию населения!

О возобновлении проведения 
массовых, культурных и других 

мероприятий

На пивзаводе индивидуального предпринимателя Максима Шамрая функционирует кафе.
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Мы - деревенские!

По деревне прошлись Надежда УФИМЦЕВА и Марина МЕДВЕДЕВА. Фото авторов.

На живописном берегу Тобо-
ла стоит небольшая деревенька. 
Зимой в глубоких снегах она 
не менее прекрасна, чем летом, 
когда утопает в зелени. И люди 
здесь добродушные и гостепри-
имные.  

Жизнь в Шашовой течёт спо-
койным руслом. Дети утром 
едут в школу, надо отметить, 
что здесь очень много детворы, 
за ними даже школьный автобус 
приезжает отдельно. Есть ФАП, 

Наша группа приехала в 
деревню Шашову в тот день, 
когда в Упоровском районе 
вовсю бушевала метель. Снег 
мелкими иголочками впивался 
в лицо. Видимость затрудня-
лась волнами снега, с огромной 
скоростью они заворачивались 
в воздухе, снова раскручива-
лись и, со звуком песка, ударя-
лись во всё, что было на пути. 
Казалось бы, на улице в такую 
погоду никого не увидишь, од-
нако многие жители разгребали 
снег у своих домов.

Андрей Воронин не выпу-
скает из рук лопату. Как и у 
соседей, холмы снега по кра-
ям дороги достигают почти 
полутора метров в высоту, 
вот расчистит площадь перед 
домом – станут ещё выше.  
Андрей и его жена трудятся 
на пивзаводе в райцентре. В 
зимнее время каждое утро 
встают в пять утра, чтобы рас-
топить печь. Супруга собирает 
старшего сына Никиту в школу, 
он учится в седьмом классе, 
а младшего, пятилетнего Ар-
тёма, – в садик, потом вместе 
едут на работу. Бывает, что 
один из родителей задержи-
вается на работе допоздна, а 
иногда приходится оставаться 
и в ночную смену. 

Они рады домику в деревне

Здесь чистый воздух 
и люди с открытой душой

Между населёнными пунктами Чёрная и Кокуй расположилась деревня Шашо-
ва. Точная дата её образования неизвестна, но первое упоминание о населённом 
пункте относится к 1770 году. Это говорит о том, что на сибирской земле деревня 
стоит почти четверть тысячелетия. 

Здесь есть возвышенность, которую местные называют Шашовские косогоры. 
Тюменские ученые-натуралисты уверены, что это – самое экологически чистое 
место на юге Западной Сибири, и оно находится на вершинах Упоровского района.

Но главная прелесть этого места не в ландшафте, а в том, что увалы сохра-

нили растительность такой, какая она была 5–10 тысяч лет назад. Здесь около 
15 краснокнижных растений, есть также редчайшие насекомые и даже такие, 
которые нигде больше в Тюменской области не выявлены, в том числе очень 
редкий паук аргиопа Брюнниха. Это редчайший вид, который водится только 
на юге Европы: на Кавказе и в Крыму, где сохранились уникальные условия. 

Да и русло Тобола имеет исторически-важное значение. Здесь нашли кости 
мамонтов, зуб доисторической акулы, кусочки окаменелой глины с останками 
морских моллюсков. 

Татьяна Золотухина вернулась на малую родину из Тюмени, 
и теперь наслаждается сельской жизнью.

Дети на тот момент болели и 
сидели дома. 

«В доме, в котором мы жи-
вём, принадлежащем ещё моим 
родителям, прошло всё моё 
детство. Хозяйства мы с женой 
не держим, режим работы не 
позволяет разводить скотину. 
В деревне нет газа, это су-
щественно осложняет жизнь. 
Конечно, есть разница – в пять 
утра встать и печь истопить, 
или просто проверить газ в 
любое время суток», – говорит 
Андрей.

Ещё лет пять назад мой со-
беседник охотился и рыбачил, 
теперь этим заниматься не-
когда, почти всё время отни-
мает работа, ведь детей надо 
кормить, одевать-обувать. В 
свободные часы Андрей за-
нимается ремонтом нового 
дома в г. Заводоуковске. Со-
общил: «Ещё немного и по-
кинем родную деревню»…  
А вот Татьяна и Андрей Золо-
тухины в Шашовой поселились 
несколько лет назад, перебра-
лись из города. Оказалось, что 
они выходцы из д. Чёрной. 

 – Так вышло, что 25 лет 
назад мы с мужем перееха-
ли в г. Тюмень, где прожили 
двадцать лет. Вырастили двух 
дочерей. Но, как говорят, чем 

мы становимся старше, тем 
больше к своим истокам тянет. 
Захотелось спокойствия. Я не-
сколько лет детям твердила, 
что хочу в деревню, и вот до-
ждалась. Дочь купила домик 
в этом тихом месте. Теперь 
мы с супругом наслаждаемся 
сельской жизнью. Рядом с 
нами фельдшерский пункт, не-
далеко магазинчик смешанных 
товаров, а практически перед 
самым домом – клуб. И на 
лавочке можно посидеть, и с 
людьми у нас добрососедские 
отношения, и речка под боком. 
Нам здесь так хорошо, что 
уезжать отсюда не планируем, 
– делится Татьяна.

Супруги принимают актив-
ное участие в клубных меро-
приятиях, радуются, когда в 
гости приезжают внуки. 

– Хоть нет у нас Интернета 
и таких развлечений, как в 
городе, но внуков тянет имен-
но сюда, к нам в деревню, 
– отмечает моя собеседница. 
Кстати, в апреле Золотухи-
ны ожидают прибавления в 
семействе – шестого внука.  
Хочется верить, что деревень-
ка под названием Шашова не 
умрёт, а будет только приум-
ножаться. Когда-нибудь и здесь 
появятся газ и хорошая дорога.

клуб и магазин, который работа-
ет утром с 9.00 до 10.00, а вече-
ром – с 16.00 до 18.00 часов. Но, 
к сожалению, нет в деревушке 
работы, поэтому кто-то трудо-
устраивается на предприятиях 
райцентра, кто-то в «КРиММе», 
кто-то в Заводоуковске. 

В советское время в насе-
лённом пункте была ферма на 
250 голов КРС. И на личных 
подворьях содержалось много 
скота, совхоз помогал в заготовке 

кормов. Сегодня же коров всего 
около десятка. Люди считают, 
что разводить их невыгодно из-за 
низкой цены на молоко, мясо и 
высокой стоимости сена, которое 
приходится покупать на стороне.

Идя по деревенской улице, я 
встретила мужчину, чистящего 
снег за оградой. 

Им оказался Николай Копы-
рин. Он родился и вырос в Ша-
шовой. Вот уже несколько лет 
не работает, так как находится 
на инвалидности. Проживает 
один. Несмотря на свой недуг, 
ведёт небольшое подсобное 
хозяйство. «Не могу без работы 
сидеть, чем-то нужно себя за-
нять, вот и развожу кур, а летом 
рыбачу, целыми днями на речке 
пропадаю, если по делам никуда 
не надо», – говорит Николай. 

Общаясь с ним, понимаю, что 
мы уже встречались. Он часто 
бывает в районном центре, ак-
тивно участвует в мероприятиях 
Упоровского ВОИ, ездит на 
соревнования. В декабре про-
шлого года стал обладателем 
III места по новусу. В местном 
клубе всегда участвует в само-
деятельности, в театральных 
постановках – любая роль ему по 
плечу. Когда-то Николай Инно-
кентьевич был заведующим клу-
бом, с того времени он является 
постоянным участником всех 
мероприятий, проходящих в СК.

После нашей беседы Николай 
посоветовал встретиться с мест-
ным старожилом Дмитрием Ряв-

киным – человеком активным, 
общественником. Односельчане 
его уважают и ценят, часто при-
ходят за советом. Уже будучи на 
пенсии Дмитрий Михайлович 
стал членом избирательной 
комиссии. 

Дом, где он проживает с су-
пругой Татьяной Январистов-
ной, я нашла сразу. Усадьба 
ухоженная, по всему видно, что 
хозяин – мастер на все руки. 
Везде чистота и порядок. За-
йдя в сени, я очень удивилась, 
увидев пластиковую входную 
дверь в дом, ведь обычно в 
деревнях у пожилых людей 
они деревянные, обшитые уте-
плителем. В комнатах сделан 
хороший ремонт, стоит совре-
менная мебель. А по всему до-
му раздавался ароматный запах 
свежеиспечённых пирожков, 
которые Татьяна Январистовна 
приготовила для внуков.  

Дмитрию Михайловичу в про-
шлом году исполнилось семьде-
сят, с супругой они проживают 
вместе около тридцати лет. До 
сих пор держат хозяйство. У 
них есть овцы, кролики и куры, 
а каждую весну покупают на 
доращивание поросёнка. И, 
конечно же, занимаются огоро-
дом, где растут все овощи для 
своего стола. Делают на зиму 
много заготовок. Любят ходить 
по грибы да ягоды. Есть у них  
любимое место «Бородиха», где 
много дикоросов, да и природа 
там красивая – сделана запруда, 

раньше на ней скота поили во 
время пастьбы. 

Вся жизнь Дмитрия Михай-
ловича связана с сельским хо-
зяйством. Его отец в своё время 
возглавлял совхоз. В семье Ряв-
киных было пятеро детей – трое 
родились до войны, двое – по-
сле. Все знают, какие это были 
тяжёлые годы. Но этой темы 
Дмитрий Михайлович не стал 
касаться, думаю, по той причи-
не, что не привык жаловаться и 
клеймить судьбу. 

До выхода на заслуженный 
отдых он работал в совхозе 
«Притобольный», жена Татьяна 
трудилась на ферме. 

Супругов можно назвать пер-
вооткрывателями: они первыми 
в деревне провели электриче-
ское отопление, первыми сдела-
ли канализацию.

В жизни Дмитрия Михай-
ловича три любимых занятия: 
баловать свою трёхлетнюю, 
самую младшенькую, внучку 
Елизавету, когда она приезжает 
в гости; ходить на рыбалку в 
любую погоду; разводить голу-
бей (у него три лётные породы 
этих птиц –  Свердловская, 
Николаевская и Бакинская). В 
январе этого года пернатые Ряв-
кина красовались на выставке в 
Тюмени.

Вот такие замечательные, ув-
лечённые люди живут в упоров-
ской глубинке, и ни под каким 
предлогом они не согласятся 
покинуть родные места. 

И жизнь течёт спокойным руслом

Дмитрий Рявкин и его супруга Татьяна Чепурная 
никогда не покинут берега родного Тобола.
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Наши интервью Милосердие

Об электронных больничных
 Вступило в силу Постановле-

ние Правительства РФ от 16 де-
кабря 2017 г. № 1567 «Об утверж-
дении Правил информационного 
взаимодействия страховщика, 
страхователей, медицинских 
организаций и федеральных го-
сударственных учреждений ме-
дико-социальной экспертизы 
по обмену сведениями в целях 
формирования листка нетрудо-
способности в форме электрон-
ного документа». Федеральным 
законом от 01.05.2017 № 86-ФЗ 
предусмотрено введение с 1 июля 
2017 года электронных листков 
нетрудоспособности (больнич-
ных). Для этого с 1 июня 2017 г. 
Фонд социального страхования 
(ФСС) Российской федерации 
запустил электронные сервисы 
личных кабинетов страхователя 
и застрахованного лица (cabinets.
fss.ru). Бумажные листки нетру-
доспособности пока не отменены, 
но в ближайшее время правитель-
ство планирует полностью пере-
нести оформление больничного в 
электронный формат. Считается, 
что это нововведение позволит 

Вниманию работодателей

сократить и упростить бумажный 
документооборот. Для пациентов 
с введением электронного боль-
ничного кардинально ничего не 
изменится. Работодатель, в свою 
очередь, сможет отследить сроки 
больничных листов, исключить 
риск ошибок при заполнении 
бланков, и ускорить взаимодей-
ствие с ФСС. 

Ужесточается порядок выплат: 
закон оговаривает сроки рас-
чёта с сотрудником, их соблю-
дение можно проверить через 
систему ФСС. С 01.02.2019 г. в 
Упоровской районной больнице, 
вследствие резкого ограничения 
поступления бланков, сокра-
тилась выписка листков нетру-
доспособности на бумажном 
носителе. На настоящий момент 
обеспечить всех граждан лист-
ками нетрудоспособности на 
бумажном носителе становится 
невозможным. Предприятия 
Упоровского муниципального 
района на сегодня не работают 
с электронным листком нетрудо-
способности.  Вследствие этого, 
неизбежно будут нарушаться 

права работников предприятий 
в случае возникшей временной 
нетрудоспособности или в связи 
с материнством, что повлечёт за 
собой поток обоснованных жа-
лоб. Чтобы перейти на электрон-
ные больничные, работодателю 
нужно прийти в филиал ФСС и 
подписать соглашение об инфор-
мационном взаимодействии. В 
личном кабинете на сайте ФСС 
бухгалтер увидит все открытые 
больничные листы сотрудников 
компании и заполнит свою часть 
бланка (как в бумажном вариан-
те). Детали оформления листка 
нетрудоспособности можно 
найти по электронному адресу 
buhguru.com, где этот процесс 
расписан более подробно.

Уважаемые работодатели Упо-
ровского района! Просим срочно 
принять в работу Постановление 
Правительства РФ от 16 декабря 
2017 г. № 1567,  ФЗ № 86-ФЗ  от 
01.05.2017 и внедрить систему 
по обработке электронных лист-
ков нетрудоспособности.

Ольга ПАНЬШИНА, 
заведующая поликлиникой.

Все, наверное, помнят книгу 
Аркадия Гайдара «Тимур и 
его команда». После её вы-
хода по всему Советскому Со-
юзу образовалось тимуровское 
движение. Было создано оно 
и в Упоровской школе, где  
существует по сей день. Наши 
ребята также входят и в тиму-
ровское российское движение 
школьников.

С пятого по восьмой классы 
организованы команды волонтё-
ров. У каждой из них определена 
своя территория, на которой они 
оказывают разного рода помощь 
нуждающимся в ней пожилым и 
одиноким людям. Всего в базе 
школы таких насчитывается 
150 человек. Ребята чистят снег, 
носят им воду, ходят в магазин за 
продуктами, весной перекапыва-
ют землю под грядки в их огоро-
дах. Вся эта работа относится к 
акции «Милосердие». Кроме 
того, дети с удовольствием при-
нимают участие в акции «Тепло 
родного дома». Собирают по-
сылки для солдат, выпускников 
Упоровской школы, несущих 
срочную службу. Но и не только 

Тимуровское движение 
продолжает жить

этим занимаются тимуровцы. 
Они также помогают и живот-
ным, и птицам. К примеру, когда 
была объявлена акция «Сделано 
с заботой», ребята мастерили 
скворечники и кормушки для 
птиц, развешивали их, а ещё 
регулярно следили за тем, чтобы 
в кормушках всегда был корм. 
Сейчас проходит акция «Собери 
макулатуру – спаси дерево». 
Ребята обходят дома и собирают 
у населения ненужные газеты, 
журналы, книги, бумагу и т. д. 

Отчёт о проделанной работе 
волонтёры выкладывают в груп-
пе «Совет старшеклассников 
«Единство» «ВКонтакте», а 
также ведут тетради добрых дел, 
где записывают, к кому ходили, 
какую работу выполнили и в 
подтверждение прикладывают 
фотографии. Они не только вы-
полняют разного рода задания, 
но и беседуют с пожилыми 
людьми, которым так необхо-
димо внимание, ведь зачастую 
одиноким бабушкам и дедушкам 
и поговорить-то не с кем.

Конечно, присутствует и со-
ревнование между классами, 
так как все действия тимуровцев 

учитываются при подведении 
итогов, где определяется «Класс 
года». 

Лучшие выбираются по мно-
гим критериям, они должны 
быть первыми во всём. На про-
тяжении уже двух лет это звание 
получают подопечные Светланы 
Васильевны Мальцевой. «Ребята 
очень активные, всегда готовы 
прийти на помощь, находят для 
этого время. Они помогают не 
только тем, кто находится под 
их попечением, но и тем, кто 
просто нуждается в помощи. К 
примеру, такая ситуация полу-
чилась с Галиной Андреевной 
Богдан. Мальчишки, проходя 
мимо, увидели, что от дома по 
снегу натоптана тропинка, взяли 
лопаты и расчистили дорожки в 
ограде и возле ворот», – расска-
зала Светлана Васильевна.

На мой вопрос ребятам, поче-
му они решили стать тимуровца-
ми, Артём Елисеев и Анатолий 
Старинчиков ответили: «Нам 
приятно помогать пожилым 
людям, и мы делаем это от всей 
души».

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото автора.

Анатолий Старинчиков убирает снег во дворе пожилой женщины.Сегодня трудно представить 
нашу жизнь без использова-
ния газа. Этот природный 
вид топлива несёт в наши 
квартиры тепло, на нём гото-
вим пищу, благодаря ему из 
кранов течёт горячая вода. Но 
именно он при неправильной 
эксплуатации газового обо-
рудования может стать при-
чиной непоправимой беды 
– к имущественному ущербу 
и даже к многочисленным 
человеческим жертвам. 

Поэтому в связи с послед-
ними событиями, связанны-
ми с взрывами газа в много-
квартирных домах в раз-
ных городах нашей страны, 
ужесточаются требования к 
содержанию общедомовых 
газовых коммуникаций и 
приборов. Об этом рассказал 
директор МУП «РКХ-2» Ан-
дрей БОНДАРЕНКО.

– Согласно статистике, глав-
ной причиной аварий в много-
квартирных домах становится 
неудовлетворительное состояние 
газового оборудования. Поэтому, 
чтобы избежать непоправимых 
последствий, необходимо сво-
евременное и регулярное его 
обслуживание и строгое соблю-
дение правил эксплуатации.

Собственникам многоквар-
тирников необходимо будет 
заключить договоры с обслу-
живающей организацией (АО 
«Газпром газораспределение 
Север») на содержание газовых 
сетей, принадлежащих ей. Если 
жители таких домов избрали 
управляющую компанию, в 
данном случае МУП «РКХ-2», 
то договоры заключают между 
собой управляющая и обслужи-
вающая организации.

Если же собственники мно-
гоквартирного жилья управля-
ют своими домами самостоя-
тельно (ТСЖ), то им предстоит 
это сделать самим.

В случае незаключения 
договора, руководствуясь Пра-
вилами 410 Постановлением 
Правительства РФ от 9.09.2017 
г. № 1091, обслуживающая 
организация вправе приоста-
новить поставку голубого 
топлива в данный дом или 
квартиру. Последствия этого 
шага влекут за собой допол-
нительные затраты на оплату 
отключения, а потом и подклю-
чения газа. Поэтому, лучше не 
испытывать судьбу и вовремя 
заключить договор.

– Сколько будет стоить 
обслуживание общедомового 
газового оборудования?

– Это будет зависеть от про-
тяжённости газовых сетей. 
Средняя цена варьируется от 

Газовые сети должны
быть в порядке

7 до 11 рублей за квадратный 
метр жилой площади. Плата за 
проведение профилактических 
работ на общем газовом обору-
довании будет производиться 
один раз в год.

В Упоровском районе МУП 
«РКХ-2» управляющей ком-
панией выбрали 15 много-
квартирников, которые имеют 
общее газовое оборудование. 
На предстоящих собраниях до 
жителей этих домов мы дове-
дём информацию о необходи-
мости заключения договоров.

– Назовите виды работ, 
которые будут входить в 
перечень обслуживания газо-
вых сетей многоквартирных 
домов.   

– Среди основных видов 
– проверка герметичности га-
зопровода, техническое обслу-
живание кранов, продувка и 
пуск газа после отключения, 
проверка на плотность всех 
соединений на газопроводе и 
другие.

Надо отметить, что такие 
работы раньше не проводи-
лись. Они необходимы для 
безопасности жильцов. Все 
собственники квартир перед 
проведением таких работ будут 
оповещаться заранее, но не 
позднее, чем за 20 дней.

– Какие требования предъ-
являются к управляющей 
компании по содержанию 
вентиляционной системы 
многоквартирников? 

– До 2018 года к обслужива-
нию вентиляционных колодцев 
управляющие компании при-
влекали специализирован-
ные организации для осмотра 
вентиляционной системы и 
составления актов по её со-
стоянию. С прошлого года тре-
бования изменились. Теперь 
мы можем сами проводить 
осмотры не реже трёх раз в 
год – до начала отопительного 
сезона, в середине и перед его 
окончанием – и составлять 
акты о состоянии систем.

В этом году нами приобретён 
специальный прибор – термо-
анемометр. Он определяет 
объём прохождения воздуха 
из помещения через вентиля-
ционный канал.

Хочется отметить, что не во 
всех квартирах эта система на-
ходится в нормальном состоя-
нии. Например, в домах старой 
постройки часто вентиляци-
онные колодцы разрушены. 
Причиной становится перепад 
температур – кирпичи осыпа-
ются, забивая вентиляционные 
проходы. По возможности эти 
засоры мы устраняем, в про-
тивном случае, прорабатываем 
варианты устройства вентиля-
ции напрямую через наружную 
стену, минуя колодцы.

В завершение хочу обратиться 
к жителям домов, которые не 
пускают в свои квартиры наших 
специалистов, впредь этого не 
делать. Ведь только они могут 
проверить, как функционирует 
вентиляция. А это безопасность 
не только ваша, но и ваших со-
седей. Нормальная циркуляция 
воздуха в помещении, в котором 
находится газовое оборудова-
ние, в случае травли газа сни-
жает вероятность взрыва.

Спрашивала 
Людмила ИВЛЕВА.

Фото автора.  

Андрей Юрьевич 
Бондаренко.


	16-02 полоса1
	16-02 полоса2
	16-02 полоса3
	16-02 полоса4

